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du quartier Évain à 1 800 exemplaires, 
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100 rue Yvette-Leblanc
Rouyn-Noranda Québec JOZ 1YO
info@journal-ensemble.org
www.journal-ensemble.org
 

L’équipe et ses collaborateurs assurent la 
rédaction et la correction de chaque édition. 
L’équipe du journal se donne le droit de 
corriger, de modifier ou de refuser un article 
qu’elle jugera offensant ou comportant des 
propos désobligeants.
Conseil d’administration :
Gabrielle Bruneau, présidente 
Roxanne Jalbert, administratrice 
Manon Guénette, administratrice
Jocelyne Mayrand, secrétaire-trésorière
Mise en page : Et Hop Studio inc.
Gestionnaire de courriel : Jocelyne Mayrand

Équipe de production et de rédaction : 
Roxanne Jalbert,  Gabrielle Bruneau, Nathalie 
Boissonneault, Jocelyne Mayrand.
Équipe de collaboration : Réjean Gouin,  
Comité des loisirs d’Évain, Manon Guénette, 
Hélène Bilodeau, Jacques, Charly Cliche, 
Ashley Haran, Pénélope Châtillon, Charlie 
Lévesque, Karol-Anne Cloutier, Bertrand 
Boucher, Jacques Archambault et Jacinthe 
Larocque.
Équipe de correction : Hélène Bilodeau, 
Brigitte Naud et René Mercure.
Webmestre : Louise Villeneuve.

Contribution suggérée : 10 $
Abonnement extérieur : 25 $
Numéro d’enregistrement : 600-15-000042-79
Dépôt légal : Bibliothèque nationale  
du Québec
Partenaires financiers : Ministère de la 
Culture et des Communications et la Ville 
de Rouyn-Noranda.

Élection du nouveau conseil d’administration 2025
Présidence : Raymond Gagnon 
Vice-présidence : Berthe Major
Trésorerie : René Mercure
Direction : Carmen Duchesne
Direction : Diane-Pépin Gagnon
Direction : Jacques Archambault

Secrétariat : poste à combler
Départ de Mme Nicole Leroux

Le Club de l’Âge d’Or Bon Accueil d’Évain tient à souligner et remercier Mme 
Nicole Leroux pour ses nombreuses années de bénévolat au poste de la trésorerie 
et pour le comité exécutif de l’Âge d’Or d’Évain. 

Le bulletin de l’Âge d’Or
 Jacques Archambault

Étant donné le succès de l’édition 2024, le 6 à 9 musical 
sera de retour au parc de la place Caron cet été.  

C’est le mercredi 13 août de 18 h à 21 h qu’Hélium Trio 
acoustique, composé de Katy Vachon, Patrick Mercier et 
Roger Fontaine, vous fera vibrer grâce à leur interpréta-
tion d’une variété de reprises connues.  

Apportez votre chaise de camping, habillez-vous en 
fonction de la météo et venez profiter de ce moment festif en plein air.  

Le CLÉ vous convie à une soirée de cinéma en plein 
air dans le cadre enchanteur du parc du lac Hélène, situé 
au bout du chemin du Lac-Hélène.  

Nous vous attendons le 8 juillet dès 21 h, afin de vous 
permettre de vous installer. Le film débutera dès que le 
soleil sera suffisamment couché.  

Apportez vos chaises de camping, couvertures et 
n’oubliez pas votre chasse-moustique. 

6 à 9 musical
 Comité des loisirs d’Évain (CLÉ)

Soirée cinéma en plein air
 Comité des loisirs d’Évain (CLÉ)

Mme Leroux aura œuvré dans diverses activités telles : le baseball, les lou-
veteaux, le hockey et plusieurs décennies à la biblio d’Évain. Encore merci Mme 
Leroux et profitez de cette retraite bien méritée.
Bilan du brunch du 1er juin 2025  
Adultes : 328 / Ados : 20 / Enfants : 23 / Bénévoles : 31
Gagnantes du tirage : Louise Bigras et Isabelle Brassard.
Merci à tous de votre participation.

Mme Nicole Leroux.
Crédit photo : Jacques Archambault

Conseil d’administration de l’âge d’or d’Évain. Berthe Major, Diane Pépin-Gagnon, 
Raymond Gagnon, Carmen Duchesne. Debout : Jacques Archambault et René Mercure.
Crédit photo : Jocelyne Mayrand
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Les célébrations des 90 ans d’Évain auront lieu le 6 sep-
tembre 2025 au Centre communautaire d’Évain. 
Fête familiale

La journée débutera par une version spéciale 90 ans de la 
fête familiale d’Évain. Cet évènement gratuit qui est mainte-
nant une tradition dans le quartier étant donné sa vocation 
rassembleuse et multigénérationnelle sera agrémenté d’acti-

vités supplémentaires permettant de souligner l’évènement. La distribu-
tion de maïs et hotdogs par le Club de l’Âge d’Or, la lecture d’un conte à 
la bibliothèque, la présence des Fermières avec leurs succulents desserts 
ainsi que plusieurs activités du Comité des loisirs dont des jeux gonflables 
seront également de retour. 
Circuit historique

En lien avec le côté historique de l’évènement, des jeux d’antan ainsi 
qu’une tournée historique des lieux significatifs d’Évain seront de la partie. 
Une recherche des archives d’Évain est en cours afin qu’un guide puisse 
raconter certains faits marquants, cocasses ou intéressants. Afin de rendre 
le tout le plus accessible possible, le tour d’Évain s’effectuera en autobus. 
Ce sera une belle occasion pour les plus vieux de se remémorer des souve-
nirs et pour les plus jeunes d’en apprendre plus sur l’histoire de l’endroit 
où ils vivent. 
L’évainement

En soirée, la salle du Cinquantenaire sera l’hôte de L’ÉVAINement où il 
sera possible de socialiser avec les résidents actuels et passés d’Évain. Les 
billets en nombre limité sont au coût de 25 $. Cela inclut trois (3) bières en 
dégustation ainsi que des bouchées soigneusement choisies par Jean-Fran-
çois Gibson. Pour ceux qui ne consomment pas de bière, d’autres types de 
consommations seront également disponibles.
Voici les 3 façons de vous procurer des billets :

- En vous rendant directement au Dépanneur Chez Gibb
- En envoyant un courriel à comiteloisirsevain@gmail.com
- En communiquant avec un membre du comité

90 ans d’Évain
 Comité des loisirs d’Évain (CLÉ)

Claire Dionne
Roger Bouffard
Lise Bouffard
Réjean Gouin
Jacques Beaupré
Denise Beaupré
Terry Beaulé
Denis Beaulé
Jacques Turgeon
Nicole Brulé
Diane Gaudet Bergeron
Réal Bergeron 
Françoise Nadeau
Gaétan Nadeau
Linda St-Louis
Suzanne Gourde
Joëlle Latour
Daniel Latour
Michel Garon
Louise Villeneuve
Normand Laquerre
Lisette Arpin
Nicole Landriault
Maryse Lessard
Normand Larocque
Jacinthe Larocque
Géraldine Deshaies
Bertrand Boucher
Carmelle Dion
Gilles Duval
Jocelyne O’Rourke
Marie-Claire Dickey
Armand Lacasse
Madeleine Lacasse
Jacinthe Lacroix
André Gauthier
Nicole Archambault
Jacques Archambault

Merci à toutes les personnes qui ont contribué et soutenu le journal communautaire de notre quartier Ensemble pour bâtir :

Merci pour votre soutien
 L'équipe du journal

Afin de ne rien manquer, suivez le groupe Facebook du Comité des loi-
sirs (CLÉ) ainsi que la page web du journal Ensemble pour bâtir. Surveillez 
également votre boîte aux lettres puisque la programmation complète de la 
journée de célébrations vous sera envoyée en août. 

C’est l’été !
Je suis envahie par un goût de « farniente », « une paresse 

agréable et paisible ». 
Je n’écrirai pas de dernier article avant que sonne la 

cloche des vacances, pas de course pour tout finir avant 
de partir.

Je vous offre juste des synonymes du dictionnaire 
 Antidote parmi lesquels vous pouvez choisir pour vos vacances : « congé, 
pause, repos, récréation, répit, temps, détente, loisir, sortie, récupération, 
délassement, halte, prélassement ».

Peut-être préférez-vous des loisirs actifs, comme la randonnée dans la 
nature ? Ou même, profiter des congés pour réaliser des projets, des tâches 
que vous n’avez pas le temps de faire d’habitude ? 

Ce qui est important, c’est juste de déconnecter du quotidien, que ce 
soit avec un voyage touristique ou juste un pique-nique au Parc de l’éléphant 
ou au lac Flavrian.

Je vous souhaite des vacances comme une douce retraite : « action de 
s’éloigner de la vie active afin de se reposer, de réfléchir, pour se préparer 
à quelque chose ».

Bonnes vacances !

En vacances…
 Hélène Bilodeau

Hélène Bilodeau
René Mercure
Nil Leblanc
Diane Lacroix
Denise Trudel
Lise Pilon
Yvon Lafond
Sarah Shidler
Jacques Charest
Madeleine Gauthier
Vincent Jodoin Tétreault
Ginette Blouin
Ronald Brisson
Louiselle Luneau
Denise Bilodeau
Manon Guénette
Pierre Germain
Roxanne Jalbert
Gabrielle Bruneau
Nathalie Boissonneault
Jocelyne Mayrand
Marie-Christine Beaumier
Lili Germain
Guylaine Marcoux
Brigitte Naud
Raymonde Poitras
Samuelle Ramsay-Houle
Véronic Gauthier
Nathalie Charlebois 
Ian Clermont
Robert Lecompte
Éva Brunet-Maltais

Organismes du mileu
Cercle de Fermières Évain
Club de ski de fond Évain
Autodéfense familiale Kuk Sool 
Québec

L’Association des Amis du parc Victor
Comité des loisirs d’Évain (CLÉ)
Association des pompiers d’Évain
Club de l’Âge d’Or Bon Accueil d’Évain

Entreprises du milieu
Francis Gauthier
Plastiques G +
Simplement pour vous
Chez Gibb
Agnico Eagle

Partenaires financiers
Ministère de la Culture et des 
Communications
Ville de Rouyn-Noranda
CPS Média (publicités 
gouvernementales)
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Bonjour, je m’appelle Karol-Anne Cloutier, résidente d’Évain et 
membre du Comité des loisirs. Aujourd’hui, je souhaite vous pré-
senter un projet qui me tient profondément à cœur, né à la fois d’un 
élan personnel et d’un désir sincère de retisser des liens de solidarité 
dans notre communauté. 

En novembre dernier, mon conjoint et moi avons vécu la perte 
de notre bébé Zack, à 25 semaines de grossesse en raison d’une 

prééclampsie sévère. Bien que nous n’ayons pas pu le ramener à la maison, ce petit 
être m’a transformée à jamais. Cette épreuve m’a poussée à sortir de ma coquille, à 
me tourner vers les autres et à vouloir créer des liens humains plus profonds. C’est 
dans cet esprit que j’ai eu envie de m’impliquer dans le Comité des loisirs d’Évain et 
d’imaginer un projet d’entraide enraciné dans la solidarité, la bienveillance et l’humain. 

Le 1er mars 2025, date prévue pour la naissance de Zack, j’ai publié un message 
anonyme sur le groupe Facebook Village d’Évain (Communication). Ce message expri-
mait mon souhait de faire renaître l’entraide dans notre quartier afin de donner vie à un 
mouvement collectif. Les réponses que j’ai reçues m’ont profondément touchée. Elles 
m’ont confirmé que nous étions plusieurs à ressentir ce besoin de chaleur humaine 
et de soutien au quotidien. 

Le 25 mai dernier, un premier café-discussion a eu lieu. Quelques citoyens/ci-
toyennes y ont participé, et nous avons échangé sur nos expériences, nos idées et 
nos besoins. Ensemble, nous avons aussi bonifié le questionnaire que je vous partage 
aujourd’hui.
À quoi sert ce questionnaire ? 

Ce questionnaire a pour but de : 
• Vérifier l’intérêt des citoyens pour la création d’un réseau d’entraide à Évain; 
• Mieux comprendre les besoins réels des membres de notre communauté; 
• Inspirer la mise en place de projets concrets, enracinés dans nos réalités. 

Comment y répondre ?
Version papier (en bas de page, ici) :

• Découpez-le et retournez-le par la poste à l’adresse : Comité des loisirs d’Évain 
– 100 rue Yvette Leblanc, CP 343, Rouyn-Noranda, J0Z 1Y0

• Ou déposez-le dans la boîte prévue à cet effet au Centre communautaire d’Évain 
Version en ligne :

• Scanner le code QR dans le journal pour y accéder directement
• Ou rendez-vous sur les pages Facebook suivantes : « Comité des loisirs d’Évain » 

et « Village d’Évain (Communication) ».

Lien vers le questionnaire 
en ligne
(qrco.de/bg4api)

Projet d’entraide communautaire
 Karol-Anne Cloutier

Version orale :
Vous préférez répondre de vive voix ? Appelez-moi au 819-279-8781. Laissez-moi 

un message et je vous rappellerai avec plaisir. 
Invitation à la prochaine rencontre 

Vous souhaitez en discuter en personne, proposer vos idées ou simplement vous 
informer sur le projet ? Joignez-vous à nous le lundi 14 juillet à 18 h à l’ombrière du 
parc Victor. Ce sera une belle occasion de faire connaissance, de nourrir la réflexion 
ensemble, et de continuer à rêver d’un quartier plus solidaire. 

Merci de prendre le temps de répondre au questionnaire et de faire rayonner cette 
démarche collective. 

Questionnaire : Ensemble, bâtissons un réseau d'entraide à Évain !

1. Information générale
Quel est votre groupe d'âge ?

 15-17 ans
 18-35 ans
 35 à 65 ans
 65 à 80 ans
 80 ans et plus

2. Entraide communautaire
Comment percevez-vous l'esprit d'entraide à 
Évain ?

 Très présent
 Assez présent
 Peu présent
 Absent

Avez-vous déjà bénéficié d'un geste d'entraide 
ou d'un service communautaire à Évain ?

 Oui
 Non
 Non, mais j'aimerais savoir ce qui existe
 Si oui, pouvez-vous partager une expérience 
qui vous a marqué ?

 
Seriez-vous intéressé(e) à vous impliquer dans 
un réseau d'entraide ?

 J'ai de l'intérêt à la mise en place d'un groupe 
d'entraide bénévole
 J'ai de l'intérêt à offrir des services répondant 
aux besoins demandés dans notre communauté
 J'ai de l'intérêt à recevoir des services d'un 
groupe d'entraide bénévole
 Je n'ai pas d'intérêt envers ce projet

3. Besoins et idées pour un réseau  
d'entraide
Si un groupe d'entraide se formait à Évain, 
qu'aimeriez-vous y trouver ? Cochez toutes les 
options pertinentes.

 Aide aux aînés (ex : transport, livraison 
épicerie, visites de courtoisie, aide 
informatique, etc.)
 Partage ou échange de bien matériel (ex : 
vêtements, livres, jouets, outils, plantes, 
récolte, etc.)
 Échange de services entre citoyens (ex : 
jardinage, peinture, tonte de gazon, couture, 
cuisine, etc.)
 Des ateliers ou pour apprendre des 
compétences pratiques (ex : coudre, réparation 
d'objets, artisanat, informatique, santé et bien-
être, etc.)
 Événements rassembleurs (ex : repas partagés, 
cafés-rencontre, groupe de lecture ou 
marche, etc.)
 Ateliers et espace de discussion sur des sujets 
de vie (ex : deuil, divorce, famille recomposée, 
solitude, etc.)
 Entraide pour les jeunes familles (ex : 
gardiennage ponctuel, pique-nique 
communautaire, groupe de marche avec 
poussette, activité au parc, etc.)
 Autre : ______________________________________
______________________________________________
______________________________________________
_____________________________________________
_____________________________________________

De quelle manière l'aide communautaire vous 
serait le plus bénéfique ? 

 Des événements ponctuels d'entraide
 Un réseau de bénévoles disponibles 
sur demande
 Un bottin accessible
 Un groupe Facebook
 Autre : _______________________________________
______________________________________________

Seriez-vous prêt(e) à offrir du temps ou des 
compétences pour aider la communauté d'Évain ?

 Oui, régulièrement
 Oui, occasionnellement
 Oui et j'aimerais également en bénéficier
 Non, mais j'aimerais en bénéficier
 Non

Si oui, dans quel domaine aimeriez-vous 
contribuer ? 
_________________________________________________
_________________________________________________

4. Conclusion 
Auriez-vous des idées ou suggestions pour 
dynamiser l'entraide locale à Évain ?
_________________________________________________
_________________________________________________
________________________________________________

Si vous souhaitez être informé(e) des prochaines 
étapes, veuillez inscrire votre nom, prénom et la 
façon dont vous désirez recevoir les informations :
__________________________________________________
__________________________________________________
_________________________________________________
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Une première édition du tournoi printanier YÉTI DU NORD 
AAA s’est déroulée les 9-10-11 mai dernier à l’aréna Glencore du 
Centre Dave-Keon et sur la patinoire du Centre communautaire 
d’Évain (CCÉ). L’idée de ce tournoi émane de gens passionnés 
de hockey : Jean-François Julien (président) et Jonathan Julien-
Lessard (vice-président/ créateur du logo). Se sont rajoutés 
Jean-François Ledoux (trésorier), Jessy Poulin (directrice des 

communications) et Josée Houde (secrétaire et responsable des équipes). Com-
plétant l’équipe des organisateurs-trices : Stéphanie Savoie, Daniel Miljours et 
Martin Leclerc. 

Plusieurs équipes régionales se sont rassemblées en vue de s’affronter dans 
une ambiance conviviale et compétitive. L’objectif du tournoi : promouvoir le 
développement du hockey chez les jeunes tout en offrant une expérience inou-
bliable aux joueurs, aux entraineurs et aux familles.

Dans la journée du 10 mai, était présente au CCÉ une invitée remarquable : 
nulle autre que la gardienne de but Kim St-Pierre. Triple médaillée d’or aux Jeux 
olympiques (Salt Lake City, Turin et Vancouver), intronisée au Temple de la renom-
mée du hockey (2021), intronisée au Panthéon des sports du Québec (2016). Kim 
a relaté ses débuts, son parcours, sa passion dans un interview animé par Martin 
Guérin, cinéaste et documentariste. « Croire en soi », tel était le message lancé 
par celle venue rencontrer, encourager et inspirer les jeunes. 

De superbes photos de Kim étaient offertes gratuitement aux jeunes présents 
dans la salle du Cinquantenaire et qui s’empressaient de les faire autographier 
par la championne.

Bravo à toutes les équipes participantes et longue vie au Yéti du Nord AAA 
Rouyn-Noranda.

Source : yetidunordrn.com
Facebook : Yéti du Nord Hockey AAA

Place aux jeunes  

Tournoi de hockey « YÉTI DU NORD » 
 Jacques Archambault

C’est le 10 mai que s’est tenu le dernier atelier avant 
une pause estivale bien méritée pour notre trio artistique. 

Lors de cet atelier, les participants avaient comme 
défi d’utiliser une seule couleur afin de produire leur toile. 
Elles ont pu bénéficier des précieux conseils de Jocelyne, 
Nicole et Nicole afin d’utiliser toutes les nuances d'une 
même couleur et ainsi créer des œuvres impressionnantes 

à la peinture acrylique. 

Atelier monochrome
 Comité des loisirs d’Évain (CLÉ)

Jessy Poulin, Martin Leclerc, Josée Houde, Jonathan 
Julien-Lessard, Kim St-Pierre et Jean-François Julien

Kim St-Pierre avec un joueur de 
l’équipe Intersport Rouyn-Noranda

Une adepte fort heureuse, Léa-Jade 
Langlois et Kim St-Pierre.

Kim St-Pierre en interview avec Martin Guérin. « Croire en soi » 
a lancé Kim en racontant son parcours passionnant.
Crédit photos : Jacques Archambault
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Votre bibliothèque vivra cet été des activités qui sortent grande-
ment de l’ordinaire. Un grand ménage complet, un rafraîchissement 
de la peinture de tous les murs, un nettoyage en profondeur et un 
cirage des planchers seront effectués par des employés municipaux, 
assistés par des bénévoles de la bibliothèque.

En conséquence, l’horaire sera chamboulé pendant l’été. La 
bibliothèque sera donc fermée au public à partir du mardi 24 juin, et 

ce, pendant cinq semaines consécutives. Le service de prêt reprendra donc les mardis 
seulement à partir du 29 juillet, de 18 h à 20 h jusqu’au 2 septembre. L’horaire régulier 
de la bibliothèque reprendra à partir du mardi 9 septembre, les mardis et jeudis de 
16 h à 20 h.

Les bénévoles seront encore actifs cet été lors de la fête familiale, le samedi 6 sep-
tembre. La vente annuelle de livres, le service de prêt et un conte pour enfants viendront 
agrémenter cette journée d’activités familiales. C’est « l’Empereur », personnifié par 
madame Mélanie Nadeau, artiste d’Évain, qui viendra encore une fois animer cet après-
midi de conte pour enfants, à partir de 15 h. Prendre note que cette activité est gratuite.

La douzaine de bénévoles de la bibliothèque souhaitent un bon été à tous et 
à toutes !

La Bibliothèque d’Évain 
en effervescence

 Bertrand Boucher Changement de toponyme : rue Aurore-Bégin
Lors de la séance du conseil de Ville de Rouyn- 

Noranda du 9 juin 2025, à la salle du Cinquantenaire 
à Évain, les membres ont entériné la recommandation 
formulée par le conseil de quartier concernant le chan-
gement de nom de la « rue Joseph-Guiho ».

En effet, le 16 avril dernier, le conseil de quartier 
d’Évain a recommandé au conseil de Ville ainsi qu’au comité Patrimoine 
et toponymie de procéder à la modification du nom de la « rue Joseph-
Guiho » pour celui de « rue Aurore-Bégin ». 

Ce changement s’inscrit dans le cadre d’une controverse selon les 
principes directeurs du cadre de référence toponymique. Une consul-
tation a été tenue auprès des résidents de la « rue Joseph-Guiho » ainsi 
que de la rue de la Fabrique. Le toponyme « rue Aurore-Bégin » a reçu 
le plus grand nombre de votes de la part des citoyens concernés. Un 
toponyme faisant référence à la famille pionnière Lysight a été proposé 
ultérieurement par un citoyen et sera conservé dans une banque de 
noms en vue d’un usage futur dans le quartier d’Évain.

La recommandation du conseil de Ville sera transmise à la Com-
mission de toponymie du Québec qui doit officialiser le nom de toute 
voie publique. Par la suite, les personnes demeurant sur l’actuelle rue 
Joseph-Guiho recevront une nouvelle correspondance les invitant à 
modifier leur adresse et l’affichage de rue sera modifié.
Prix Aurore-Bégin (1898-1998)

Aurore Bégin est la première garde-malade d’Évain arrivée en 1935. 
Elle aurait mis au monde près de 500 enfants durant sa carrière de 
sage-femme. « Elle se vantait de n’avoir jamais perdu une seule femme 
en couche » (fr.wikipedia.org/wiki/Aurore_Bégin).

Aurore Bégin apparaît dans le documentaire Depuis que le monde 
est monde, où elle retrace son parcours. L’Association pour la santé 
publique du Québec a créé le Prix Aurore-Bégin pour souligner le 
travail de celles et ceux qui mettent en place des projets axés sur la 
promotion de la santé en périnatalité.
Recommandation concernant la vente d’une partie de lot au 
lac  Hélène

Le conseil de quartier d’Évain a été interpelé par la Ville afin qu’il 
émette une recommandation concernant la vente d’un lot constructible 
sur le bord du lac Hélène, au bout du chemin du même nom.

Plusieurs membres du conseil de quartier se sont déplacés sur les 
lieux le 29 mai afin de mieux connaître l’emplacement. Des résidents du 
secteur ont partagé leurs préoccupations et ont fait valoir les valeurs 
récréatives familiales et de proximité de cet espace boisé.

Des résidents du chemin du Lac-Hélène ont présenté leurs argu-
ments très documentés lors de la séance du conseil de quartier du 
3 juin. Une recommandation a été envoyée à la Ville de ne pas aller 
de l’avant dans ce projet. Cette recommandation a été adoptée par le 
conseil de Ville, le 9 juin.

Il demeure toutefois que le zonage de ce lot pourrait être modifié 
afin de préserver les usages actuels des résidents.
Nomination d’un nouveau membre

Un nouveau membre vient joindre l’équipe de bénévoles du conseil 
de quartier d’Évain. Michael Joseph est un nouveau résident de notre 
quartier et désire participer à l’amélioration des services et aux acti-
vités pour les citoyens.
Diffusion des comptes rendus du conseil de quartier d’Évain

La diffusion des comptes rendus et des projets d’ordre du jour du 
conseil de quartier d’Évain sur la page web de la Ville sera intégrée 
à la démarche de révision des conseils de quartiers qui est en cours. 
Afin d’assurer l’équité entre l’ensemble des conseils de quartier, ce 
processus devra être harmonisé à l’échelle de la Ville.

Échos du conseil de quartier
 Jocelyne Mayrand

255, ave. Lafontaine, Rouyn-Noranda, Québec, J0Z 1Y2

819 768-2690
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Les fermières ont eu une saison bien remplie. Notre saison 
débute en septembre, mais nous avons fait une exception pour 
participer à la fête familiale à la fin aout.  

Durant cette journée, nous avions une exposition de nos 
talents dans la salle de l’Âge d’Or et, à l’extérieur, un kiosque de 
promotion et de vente d’articles. Des petites douceurs ont aussi 
été offertes aux petits et aux grands. Nous avons reçu des dons de 

gens pour les œuvres caritatives que nous supportons. En novembre, notre cercle 
a participé à la vente pour la Fondation OLO, une activité qui réunit les Cercles de 
l’Abitibi-Témiscamingue. Nous avons vendu divers articles d’artisanat et les profits 
ont été remis à la Fondation. 

Le cercle Évain a aussi confectionné 10 châles qui ont été offerts à la Maison 
de l’envol. 

À la mi-novembre, c’était notre salon Artisan’art, un événement qui regroupe 
une vingtaine d’artisans et qui sert de financement pour le cercle. Des pâtisseries 
faites par les fermières sont vendues à la population. Encore cette année, notre 
table était bien garnie et la population était au rendez-vous. C’est un événement très 
attendu. Les artisans sont toujours bien heureux de passer le week-end avec nous.

Début décembre, le cercle s’est réuni pour un souper partage, avec échange de 
galettes. C’était une belle soirée et un moment pour échanger et discuter ensemble.

Cercle de Fermières Évain   

Bilan de l’année ! 
 Manon Guénette

Le 15 mars 2025, le cercle Évain était l’hôte la journée d’information du 
printemps pour les cercles de l’Abitibi-Témiscamingue. Cette journée per-
met au conseil d’administration régionale (CAR) de rencontrer les conseils 
d’administration locaux (CAL) pour des mises à jour sur les procédures et 
faire les annonces des événements à venir pour les Cercles de Fermières 
du Québec.  

Le CAL s’est ensuite déplacé à Val-d’Or le 26 avril pour participer au congrès 
régional. Lors de cet événement, une exposition est faite pour toutes les pièces 
d’artisanat qui seront présentées au congrès provincial qui aura lieu à St-Hyacinthe 
en juillet. 

En plus de toutes ces belles activités et rencontres, nos membres par-
ticipent à divers ateliers tout au long de l’année. Entre autres, le mardi, les 
membres se réunissent pour un atelier libre ou dirigé de 13 h à 15 h. Certaines 
se rencontrent le mercredi pour faire de la courtepointe et, le jeudi, c’est de 
la broderie ou de la couture qui sont 
à l’honneur.  

Les activités du cercle Évain se sont 
clôturées le 2 juin 2025 par un souper 
partage ainsi que l’assemblée générale 
annuelle. Lors de l’AGA, le nouveau 
conseil d’administration local a été for-
mé. Trois postes étaient en élection, soit 
présidente, trésorière et une conseillère.

Les activités du cercle des Fermières 
Évain seront au ralenti durant l’été, nous 
reprendrons nos activités par la réunion 
mensuelle le mardi 2 septembre 2025 à 
19 h à la salle Optimiste du Centre com-
munautaire d’Évain. 

Si vous avez envie de vous 
joindre à nous ou si vous avez be-
soin d’information, n’hésitez pas 
à nous contacter par courriel au :  
tres.fed19.evain@cfq.qc.ca ou vous pou-
vez aussi voir notre page Facebook ou 
tout simplement vous présenter lors de 
la réunion du 2 septembre 2025.

Bon été à toutes et tous !

65, avenue Victor
Quartier Évain, Rouyn-Noranda

Tél. : 819-763-1531

Sur rendez-vous
Lundi au Jeudi : 9 h à 21 h
Vendredi : 9 h à 17 h 

Louise Bigras, conseillère, Lise Pilon vice-présidente, 
Manon Guénette, présidente, Guylaine Marcoux, secrétaire, 
Denise Trudel, trésorière et Louise Houle conseillère
Photo : Gracieuseté
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Voici mes impressions du projet multidisciplinaire de l’école de l’Étincelle. 
C’était génial, car les petits de 7 ans de la classe de Julie Therrien nous donnaient 
des signets à en avoir plein les bras, ils étaient vraiment créatifs dans leur dessin 
de petit monstre. 

Il y avait plus de 50 parents lorsque j’y suis allé, le gymnase était rendu trop 
petit. Mon coup de cœur a été le projet de la classe des hérissons (classe de Julie 
Therrien), car ils étaient vraiment créatifs et ils ont probablement travaillé très fort. 
De plus, quand je suis entré dans le gymnase, j’ai ressenti un grand courant d’air 
de bonheur.

- Charly Cliche
Le projet s’est déroulé dans le gymnase qui était bondé de parents et il y régnait 

beaucoup de joie parmi les enfants. Les classes ont trouvé des projets différents et 
uniques, mais qui respectaient le thème de l’année « un livre par jour, des rêves 
pour toujours ». Mon coup de cœur a été les arts de poissons réalisés par les élèves 
de 1re année.

- Pénélope Châtillon 
Tout était génial! Mon œuvre préférée était O-zoo-bot réalisée par les élèves de 

3-4e année de Krystel. Le principe était de faire une histoire dont tu es le héros et 
tu étais au zoo pour le visiter. C’était génial vu qu’à la fin, le robot faisait le trajet 
choisi et une petite danse!

- Ashley Haran
Presque toutes les classes du primaire ont fait un projet en rapport avec un livre 

lu, le tout était exposé dans le gymnase de la grande école le 6 mai en matinée. 
J’ai été impressionnée par tout ce qui a été fait par les tout-petits surtout la classe 
de 2e année de Julie Therrien qui présentait des arts plastiques de monstres accom-
pagnés d’un texte descriptif. 

- Charlie Lévesque 

Le 13 juin, les élèves 6e année du programme d’anglais intensif 
sont allés à Sudbury à Science Nord. Ils ont fait une dictée payante 
afin de financer leur sortie. Ils ont réussi à amasser le montant 
nécessaire. Les élèves étaient très contents et fiers de leur travail.

Il y avait de la place pour six parents bénévoles accompa-
gnateurs. Cette activité aura probablement tissé des liens entre 
les élèves avant de se quitter pour le secondaire. 

Un autre comité qui a travaillé très fort est le comité de l’album des finis-
sants. Les membres auraient fait plus de 45 heures de travail acharné. Ils vont 
distribuer l’album à la graduation. Eux aussi ont bien aimé leur expérience, 
malgré qu’il y a eu des hauts et des bas, mais ils sont très satisfaits. 

Le comité a fait sa dernière vente le 23 mai. Il y avait même deux mascottes, 
dont Fafa l’abeille. Le restant des vêtements est maintenant au centre Bernard 
Hamel. Les élèves ont beaucoup apprécié leur expérience dans le comité friperie. 
Cela restera dans leur mémoire pour très longtemps. 

Jeunes reporters

22 avril : le jour de la Terre
 Ashley Haran

Exposition multidisciplinaire à 
l’école de l’Étincelle
Impressions de nos jeunes reporters

La grande sortie scolaire  
 Charlie Lévesque

Le comité album des finissants
 Charlie Lévesque

Le comité friperie
 Charlie Lévesque

Pour le jour de la Terre, la classe de Julie Therrien a fait 
un court écrit ainsi 
qu’une réflexion sur 
les gestes que nous 
posons pour protéger 
notre belle planète. 

La classe d’Anne-
Marie a aussi fait l’œuvre « J’aime ma 
planète ». Cette œuvre consistait à colo-
rier la Terre et à écrire un petit texte à 
l’intérieur. 

Les élèves de 6e année de la classe 
de Nathalie Charlebois ont fait un art 
plastique qui consistait à utiliser des 
matériaux recyclés et à faire un objet, 
un animal ou un paysage avec ceux-ci.

De plus, 8 classes ont fait du com-
post toute l’année à l’école : Julie T., 
 Marie-Maude, Anne-Marie,  Chanel, 
 Krystel, Stéphanie L., Joanie et  Audrey D.

L’haltérophilie
 Ashley Haran

Notre fameuse classe Sportavia a accueilli un haltérophile et entraineur pour 
montrer et expliquer ce qu’est l’haltérophilie. Mario Robitaille, notre bénévole, 
nous a appris les 2 mouvements de l’haltérophilie, soit l’épaulé-jeté et l’arraché. Il 
avait amené 2 barres de 5 kilogrammes et ce moment a fait apprécier ce nouveau 
sport à la plupart des élèves.

Des papillons 
symétriques

 Ashley Haran

Les élèves de 4e année de 
 Stéphanie Lépine ont fait des papil-
lons totalement symétriques. Ils ont 
d’abord créé la première moitié de 
leur papillon et ensuite ils ont trans-
féré l’autre moitié du papillon pour 
finalement le colorier et le découper 
pour le coller sur un carton coloré. 
Les élèves ont aimé faire cette œuvre. 
Ils travaillaient la mathématique tout 
en s’amusant !

Sportavia  
de mai et juin

 Ashley Haran

En mai et en juin, la classe de Natha-
lie Charlebois fera 4 activités sportives, 
déjà faites au moment où vous lisez ceci. 
Les élèves de Nathalie vont faire du hip-
hop le 30 mai avec la troupe de danse 
Copper Crib, Arbre en arbre le 6 juin 
au lac Joannès, du golf le 17 juin et du 
tir au poignet le 18 juin avec Marie-Ève 
Mercier. Du plaisir en perspective !

Œuvres des 2e année
 Ashley Haran

Les élèves de Julie en 2e année 
ont fait une œuvre appelée Notre 
champ de lavande. Regardez comme 
c’est beau !

Photos : Gracieuseté
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Le 23 mai 2025, le spectacle de fin d’année a eu lieu dans 
le gymnase de l’école de l`Étincelle à Évain. Les membres 
du comité organisateur étaient Yzalia Bélanger, Jaël Pinet, 
Dahlya Leduc, Noham Trudel, Sammy Lacroix et Arnaud 
Mantha. Il y a eu une représentation générale à 13 h devant 
tous les élèves de l’école et une à 19 h pour les parents et 
les gens du village.

Le spectacle, d’une durée d’environ une heure, contenait des présenta-
tions très variées : de la poésie, des « battles » de danse, du piano, du chant, 
de la gymnastique, de l’humour, etc. Les membres du comité se sont bien 
amusés lors de ce magnifique spectacle.

Quand vous lirez ces lignes, la graduation sera déjà pas-
sée. Une fête grandiose aura eu lieu le 19 juin, organisée par le 
comité graduation pour célébrer la fin du primaire des élèves 
de 6e année. Plusieurs activités s’y sont déroulées comme 
la chaise musicale, « tu préfères », un limbo et une remise 
des diplômes. 

La soirée s’est déroulée à « La grande salle » du Noranda 
et tous les élèves étaient invités à être habillés chics et à invi-

ter deux personnes de leur entourage comme de la famille ou bien des amis 
d’autres écoles. L’événement a lieu en soirée. 

Les élèves étaient attendus de 18 h à 21 h et quelques parents se sont 
proposés en tant que bénévoles pour faire en sorte que cette soirée soit 
inoubliable et soit un excellent souvenir du primaire. 

Quand vous lirez ces lignes, les olympiades auront déjà eu lieu. Le 19 juin, 
en avant-midi, avaient lieu les olympiades d’été à l’école. Des collations étaient 
prévues pour redonner de l’énergie aux élèves. 

Ce sont des brochettes de fruits qui ont été préparées par le comité 
des activités thématiques. Les élèves de 6e année, Tristan-Samuel Gaignard, 
Brandon Mercier et Médéric Go se sont proposés en tant que bénévoles pour 
aider à animer les ateliers.  

Spectacle de fin d’année : un livre 
par jour des rêves pour toujours

 Charly Cliche

La graduation des élèves de 
6e année 

 Pénélope Châtillon

Les olympiades
 Pénélope Châtillon

Voici une mise à jour concernant les travaux annoncés 
l’automne dernier à l’école de la Petite-Étincelle :
• mise aux normes des issues de secours et du sys-
tème d’alarme incendie;
• rénovation complète du bloc sanitaire principal;
• ajout d’une toilette individuelle à l’étage pour 
mieux répondre aux besoins des élèves et du personnel.

À cela s’ajouteront des améliorations appréciables comme : 
• le remplacement des planchers et des revêtements de peinture;
• l’installation d’un système de ventilation mécanique et de condi-

tionnement de l’air, pour assurer un environnement scolaire sain, 
confortable et bien adapté aux saisons.

Les travaux débuteront à la fin des classes et se poursuivront à 
l’automne. L’objectif est que les interventions majeures soient finalisées 
d’ici la rentrée scolaire 2025. Le tout sera réalisé de façon à limiter les 
impacts sur le quotidien, en planifiant les interventions en dehors des 
heures de classe ou lors des périodes d'absence des élèves, en collabo-
ration avec la direction.

Travaux à la Petite-Étincelle
 Jocelyne Mayrand
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Quoi de plus ironique qu’une fête tropicale en juin où il fait 
6 degrés Celsius avec de la brume ? Cela n’a pas empêché les 
participants venus par centaines de profiter des activités offertes! 
Après avoir dégusté un (ou plusieurs) hotdogs soigneusement 
préparés par l’O.P.P, il était possible de profiter des jeux gonflables 
installés à l’abri dans le gymnase tout en écoutant la musique 
festive mixée par DJ Cheri. Afin d’ajouter une touche tropicale 

à la soirée, des breuvages en lien avec la thématique étaient servis au tiki bar. 
Un merci particulier aux maquilleurs bénévoles qui ont pris le temps de réaliser 
chacune des demandes des enfants. Le CLÉ est très fier du succès de cette soirée.  
C’est toujours un plaisir de constater l’engouement des gens pour les activités 
qu’il organise tout au long de l’année.

Fête tropicale
 Comité des loisirs d’Évain (CLÉ)

Pratiquer le Kuk Sool en famille offre de nombreux 
avantages :

• S'entraîner ensemble peut être une activité amusante 
et engageante, favorisant une attitude positive envers la 
forme physique et l'apprentissage.

• Travailler ensemble dans la pratique encourage le 
travail d'équipe et le soutien, aidant les membres de la famille 

à se motiver et à s'encourager mutuellement.
• Autodéfense familiale Kuk Sool Québec peut contribuer à une dyna-

mique familiale plus saine, plus heureuse et plus connectée.
• Faire face aux défis de la formation contribue à renforcer la résilience, 

en enseignant aux membres de la famille comment faire face au stress.
Félicitations à vous tous et merci à vous les instructeurs pour votre temps 

et loyauté. Maître Normand Larocque, votre dévouement et votre passion 
ont marqué les esprits et les cœurs. Que votre héritage continue d'inspirer 
et de guider les générations à venir.

Quelle belle fin d'année !
 Jacinthe Larocque

Photos : Gracieuseté
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Amphibia-Nature, un groupe de recherche québécois spécialisé, docu-
mente actuellement la répartition de l’herpétofaune comme les couleuvres 
et les tortues, en Abitibi-Témiscamingue et en Jamésie.

Vous pouvez signaler vos observations à Amphibia-Nature qui confir-
mera l’identification de l’espèce et pourra répondre à vos questions. Tout 
signalement, récent ou passé, est pertinent s’il est accompagné d’une photo, 
d’une date et d’un lieu d’observation. Ces données permettront d’accroître 
nos connaissances sur la répartition des espèces et seront utiles à des fins 
de conservation des habitats et de sensibilisation du public.
Pour communiquer avec nous

Pour nous signaler la présence d’un amphibien ou d’un reptile (vivant, 
blessé ou mort) et nous faire parvenir une photo, vous pouvez nous contacter 
par courriel : info@amphibia-nature.org

Vous pouvez aussi nous joindre au 418-408-5884 ou au 438-491-1914.
Ce projet de science citoyenne est réalisé sur une base bénévole.
Aidez-nous à documenter la présence des amphibiens et des reptiles en 

Abitibi-Témiscamingue et en Jamésie !

Pour plus d’informations, visitez : amphibia-nature.org 

Vous avez aperçu un amphibien ou un reptile ?

Les personnes élues ont la responsabilité de s’assurer que les services offerts 
dans la municipalité répondent aux besoins des citoyennes et des citoyens. À cet 
égard, ils ont trois principaux rôles à jouer :

1. Représenter les citoyennes et les citoyens
2. Décider
3. Administrer

La déclaration de candidature
Pour poser votre candidature, vous devez vous procurer une déclaration de 

candidature auprès de la présidente* d’élection de votre municipalité.
La déclaration doit être dûment remplie et produite au bureau de la présidente 

d’élection de la municipalité entre le 19 septembre et le 3 octobre 2025, à 16 h 30.
Une personne ne peut se porter candidate qu’à un seul poste de membre du 

conseil à la fois. 
Toute déclaration de candidature doit notamment contenir :

• le nom, le prénom, l’adresse et la date de naissance de la candidate ou 
du candidat;

• le poste qu’elle ou il souhaite briguer;
• une attestation sous serment de l’éligibilité de la candidate ou du candidat.

La déclaration de candidature a un caractère public, mais l’adresse de la candi-
date ou du candidat doit être caviardée avant toute communication du document.
La déclaration doit être accompagnée 

• d’une pièce d’identité sur laquelle apparaissent le nom et la date de nais-
sance de la candidate ou du candidat (p. ex. : permis de conduire, carte 
d’assurance maladie);

• des signatures d’appui requises et des adresses des signataires. Ces signa-
taires doivent être des électrices ou électeurs de votre municipalité.

* La présidente d’élection est la greffière de la Ville de Rouyn-Noranda, soit 
Me  Angèle Tousignant.
greffe@rouyn-noranda.ca 
819 797-7110, poste 7381
** Le nombre de signatures requis varie selon le poste et la taille de la municipalité.

• Poste de mairesse ou de maire à Rouyn-Noranda : 50 signatures;
• Poste de conseillère ou de conseiller à Rouyn-Noranda : 25 signatures.

Élections municipales le 2 novembre 2025  

Tu aimes ton coin, va plus loin. 
Présente-toi pour un poste au conseil de ville

Source : cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/affaires-municipales/
publications/elections/GUI_candidates_candidats.pdf

25, rue d’Évain
Rouyn-Noranda (QC)  J0Z 1Y0

chezgibb.com

info@chezgibb.com

facebook.com/chezgibb

T. 819.768.2954
F. 819.768.2490 

1996 2001 2006 2011 2016 2021

Arntfield 405 465 455 520 560 565

Bellecombe 755 730 850 800 805 815

Cadillac 930 830 510 765 760 710

Cléricy 560 480 540 425 505 520

Cloutier 390 355 205 345 345 340

D’Alembert 760 920 1,150 930 970 970

Destor 475 390 215 385 340 395

Évain 3,890 3,755 3,705 3,845 4,285 4,280

McWatters 1,940 1,800 1,805 1,915 1,895 2,010

Montbeillard 680 720 750 720 835 920

Mont-Brun 540 520 530 505 545 495

Rollet 410 360 410 415 415 400

Rouyn-Noranda 30,625 27,935 28,310 29,435 30,055 29,885

1996 2001 2006 2011 2016 2021

Ville de Rouyn-
Noranda

43,165 40,301 40,221 41,427 42,525 42,556

Abitibi- 
Témiscamingue

155,901 148,360 144,631 146,470 147,030 147,838

Estimation de la population d’Abitibi-Témiscamingue

Source : Statistique Canada, recensements de 1996 à 2021 • Extrait de : L'Observatoire de 

l’Abitibi-Témiscamingue « Données de population par municipalité », 21 février 2025

Population selon les quartiers ruraux, Ville de Rouyn-Noranda

Une tortue des bois en déplacement
Crédit photo : Amphibia-Nature 

Le Québec compte 36 espèces indigènes d’amphibiens et de reptiles 
(herpétofaune). Ces espèces comprennent un crapaud, des grenouilles, 
des rainettes, des salamandres, des couleuvres et des tortues. Fait inté-
ressant, la limite de répartition de plusieurs de ces espèces se situe en 
Abitibi-Témiscamingue et en Jamésie.



12
 - 

E
N

S
E

M
B

L
E

 /
 É

té
 2

02
5

Des nouvelles de votre 
bibliothèque de quartier

 Réjean Gouin

Horaire d’été
La biblio sera fermée du mardi 24 juin au jeudi 24 juillet 
(fermeture de 5 semaines exceptionnellement).
Ouverture les mardis seulement, du 29 juillet au 2 septembre 

de 18 h à 20 h.
Retour à l’horaire normal le 9 septembre : les mardis et jeu-

dis, de 16 h à 20 h.
Voici les derniers achats mis à votre disposition, profitez-en.

Romans adultes :
• Pour qu’il reste des vagues de Benoit Picard
• La gardienne des secrets de Geneviève Graham
• À couper le souffle d’Alexis Laipsker
• Rendez-vous manqué de Mélanie Beaubien
• Expat de Fadwa Lapierre
• Jusqu’au bout de nos vies de Marie-Andrée Rompré
• Le chasseur de feu de Tana French

Nouveautés jeunesse :
• Une série de 6 volumes pour les 10-11 ans 

Pars, cours ! de différents auteurs
• Une série de 6 volumes pour les 10-11 ans 

Premier rendez-vous d’Alexandra Larochelle et Louis Patalano
Documentaires :

• Vivre avec nos morts de Delphine Horvilleur
• Atome 33 de Grégoire Osoha
• Espère de Pape François

Page Facebook : Bibliothèque Évain
Site web de la bibliothèque : 
www.reseaubiblioatnq.qc.ca/bibliotheque/evain

Lors de la fête familiale, samedi 6 septembre, à 15 h
Durée du conte : 35 minutes 
Clientèle : 3 à 6 ans 
L’objectif du spectacle est d’aider les enfants à identifier leurs émotions, à 
les laisser s’exprimer et à les transformer positivement. 
C’est gratuit! Bienvenue! 

Visite de l’Empereur à la 
Bibliothèque d’Évain

TEXTE ET 
INTERPRÉTATION
MÉLANIE NADEAU

et le

Avis aux adolescents! Mettez cette date à votre calendrier! 
On sait que l’été vient de commencer, mais on veut 

s’assurer de votre présence. Le CLÉ vous invite à une activité 
ÉvAdos afin de célébrer la fin de l’été le 24 août de 15 h à 18 h.  

Amenez vos amis des autres quartiers et venez jouer 
au lasertag, zorb balls et manger des hotdogs. Comme à 
l’habitude, cette activité est 100% gratuite, vous n’avez qu’à 

apporter votre bonne humeur habituelle. 

C’est par un sa-
medi ensoleillé que 
près d’une cinquan-
taine de parents et 
enfants se sont réunis 
à la forêt nourricière 
d’Évain afin de profi-

ter d’une heure de conte. Maurice 
Bélanger a réussi à capter et gar-
der l’attention des petits et grands 
grâce à son histoire de loup, autant 
grâce aux éléments visuels que par 
l’aspect participatif de la présen-
tation. Un remerciement spécial à 
 Stéphanie Sylvestre pour avoir orga-
nisé cette activité.

Explosion de fun pour ados
 Comité des loisirs d’Évain (CLÉ)

Heure du conte
 Comité des loisirs d’Évain (CLÉ)


